

## **Le problème des bénéfices tirés de l'exploitation du barrage de Cabora Bassa n'est pas résolu**

La question de la répartition des bénéfices résultant de l'exploitation du gigantesque complexe hydro-électrique de Cabora Bassa au Mozambique, reste à résoudre, selon les responsables du consortium international Zamco chargé de la réalisation du projet.

Alors que la mise en eau du barrage débute, il n'a apparemment toujours pas été décidé à qui reviendront les ressources commerciales provenant de l'exploitation ultérieure du complexe, les deux principaux bénéficiaires pouvant être le gouvernement du Mozambique ou le Portugal et ses partenaires.

Le complexe hydro-électrique de Cabora Bassa doit être, on le sait, dans sa réalisation définitive l'un des plus importants du monde. Edifié sur la vallée du Zambèze, dans la province de Tete, il pourra alimenter en électricité plusieurs pays outre le Mozambique, notamment l'Afrique du Sud et la Rhodésie, permettant des revenus importants.

Il semble difficile que le Portugal, après avoir contribué au financement du projet, puisse maintenant renoncer aux bénéfices financiers qui en résulteront. Cependant, on n'exclut pas non plus que le Frelimo et le Portugal aient déjà convenu d'un arrangement au moment de la conférence de Lusaka.